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1. Begrüßung 
Um 19.00 Uhr eröffnet der Vorsitzende des Stadtjugendrings Erlangen (SJR), Andreas Drechsler, die Früh-
jahrsvollversammlung im Redoutensaal Erlangen. Er begrüßt alle Teilnehmer*innen und richtet Grüße aus 
von Mitarbeiter*innen und Vorstandsmitgliedern, die heute nicht an der Sitzung teilnehmen können. Ebenso 
werden Antonia Kirsch - Fachberatung Jugendclubs Stadt Erlangen, Christian Schübel Gabler - Jugendsozial-
arbeit beim Jugendamt der Stadt Erlangen, Sebastian Lange - Vorstand Kreisjugendring Erlangen-Höchstadt, 
Alev Bahadir - Vorstand Bezirksjugendring Mittelfranken, Andrea Winner – Grüne Liste und Dieter Rosner – 
Leitung Referat Jugend, Familie und Soziales Stadt Erlangen willkommen geheißen. 
Danach stellt Herr Drechsler die neuen Präventionsbeamten der Polizei Erlangen Annalena Weber und 
Raphael Eckert vor. Vereine und Verbände können gerne Kontakt zu ihnen aufnehmen, sie stehen mit Rat 
und Tat zur Seite. Zwischen SJR und den Präventionsbeamten besteht bereits reger Kontakt.  

2. Formalien                 44 Delegierte 

2.a Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von insgesamt 62 Delegierten sind 44 Delegierte anwesend. Die Beschlussfähigkeit der Frühjahrsvollver-
sammlung wird somit festgestellt.  

2.b Genehmigung der Tagesordnung             44 Delegierte 
Die Tagesordnung wurde mit der Einladung an alle Delegierten fristgerecht verschickt.  
Der Beschluss über die Tagesordnung ist mit 44 Stimmen einstimmig angenommen. 

2.c Genehmigung des Protokolls der HVV vom 16.11.2021  44 Delegierte 
Das Protokoll wird mit 44 Stimmen einstimmig verabschiedet.  

2.d Änderungsmitteilung:                44 Delegierte 
Empfehlung zur Neuaufnahme des 1. Jugger-Club Erlangen e.V. Jugend. 

Haupttrainer Ruben Wickenhäuser stellt diese Sportart und ihre Vorzüge eindrucksvoll dar. Gemeinschaft, 
Teamspiel, Kreativität, Duelle und Fair Play werden dabei vermittelt und trainiert. Das Jugendtraining findet 
immer mittwochs auf der Meilwaldwiese in Erlangen statt. Infos und Kontakt: www.juggerclub-erlangen.de  
und www.uhusnest.de. Von Seiten des BJR ist alles geprüft und einer Aufnahme in den SJR Erlangen steht 
nichts im Weg. 

Einstimmig mit 44 Stimmen wird die Einleitung der Formalien für die Aufnahme angenommen.  

3. Grußworte  
Dieter Rosner ist seit 1.3.2022 nach Umgliederungen in der Stadtverwaltung Leiter des Referates Jugend, 
Familie und Soziales. Es ist seine erste Vollversammlung beim Stadtjugendring, er richtet herzliche Grüße 
vom Oberbürgermeister aus und freut sich, dass die Veranstaltung live stattfinden kann. Nach seinem Studi-
um ist er in Erlangen geblieben und lebt seit 35 Jahren hier. Zuletzt war er Sozialreferent in Nürnberg. Mit 
dem Vorstand des SJR gab es bereits einen interessanten Austausch und Herr Rosner möchte die gute Zu-
sammenarbeit weiterführen. Stadt und Jugendverbände werden die gesellschaftlichen und wirtschaftlichen 
Folgen von Corona, die für die Familien multiple Belastungen mit sich bringen, längerfristig beschäftigen. 
Besonders Kinder und Jugendliche, die dadurch körperlich und seelisch belastet sind, benötigen entspre-
chende Unterstützung. Die Jugendarbeit hilft die Kinder und Jugendlichen mental zu stärken und Räume für 
Gemeinschaft und Erlebnisse zu schaffen, daher ist die Ehrenamtsarbeit so wichtig, erläutert Herr Rosner. Er 
möchte dazu beitragen, dass die wichtigen Strukturen in der Jugendarbeit, in Sport und Kultur trotz Pande-

http://www.juggerclub-erlangen.de/
http://www.uhusnest.de/
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mie erhalten bleiben und die politische Unterstützung in Stadtrat und Jugendausschüssen Hilfestellung dabei 
leisten. Er bedankt sich für das Engagement von Vereinen und Verbänden, die Angebote für die geflüchteten 
ukrainischen Kinder und Jugendlichen (ca. 500 hier in Erlangen) bieten und diesen so ein Gefühl von Sicher-
heit und Alltag vermitteln, sowie ihnen dadurch Spaß und Ablenkung ermöglichen und den Kontakt zu 
Gleichaltrigen herstellen. Abschließend wünscht er der heutigen Veranstaltung einen guten Verlauf, gute 
Entscheidungen und einen gewinnbringenden Austausch. 

Andreas Drechsler bedankt sich auch bei Herrn Rosner, nimmt das Angebot zum gegenseitigen Austausch 
gerne an und er freut sich auf die weitere Zusammenarbeit.   

 

4. Neues aus dem Jugendring 
 

Abschied Sebastian Vieth: 

Sebastian war viele Jahre im Vorstand und bis letztes Jahr stellvertretender Vorsitzender. Leider ist es für ihn 
zeitlich schwierig geworden die Tätigkeit im Vorstand auszuüben, weshalb er den Vorstand verlässt. Andreas 
Drechsler bedauert dies sehr, dankt Sebastian für die Unterstützung und Kreativität. Er hofft, dass Sebastian 
der Jugendarbeit verbunden bleibt, sich die Wege immer wieder kreuzen werden und wünscht ihm alles Gu-
te. 

 

Abschied Nora Hahn-Hobeck: 

Nora hat im Projekt Demokratie Leben gearbeitet. Andreas Drechsler dankt ihr für die Zeit bei uns, in der sie 
dieses Projekt vorangebracht und mit ihren Kolleg*innen interessant gemacht hat. Ebenso würdigt er ihr 
persönliches Engagement, mit dem sie viele Projekte „gestemmt“ hat. Er hofft, dass Nora dem Jugendring 
verbunden bleibt und wünscht auch ihr alles Gute. 

 

Vorstellung Yvonne Schneider: 

Frau Schneider stellt sich als neue Leiterin des Stadtteilhaus Röthelheimpark vor, in dem sie seit 10.01.2022 
tätig ist. Seit 7 Jahren ist sie im Berufsleben, war zuletzt in Köln in einem Brennpunktviertel tätig und hat ei-
ne abgeschlossene Ausbildung zur Kulturmanagerin. Für sie ist sowohl der Arbeitsplatz als auch die Stadt 
Erlangen neu und sie ist glücklich, dass das Stadtteilhaus wieder offen ist für die Kinder und Jugendlichen. Sie 
möchte interessante und innovative Ansätze ausprobieren und Bewährtes beibehalten. Andreas Drechsler 
heißt Frau Schneider herzlich willkommen und fordert auch die Teilnehmer der Versammlung auf das Stadt-
teilhaus zu erkunden. 

 

Aktivierungskampagne des Bay. Jugendrings: 

Die Bayerische Staatsregierung hat einmalig Gelder zur Verfügung gestellt zur Aktivierung der Jugendarbeit, 
die noch dieses Jahr verausgabt werden müssen. Informationen hierzu in der nächsten Rundmail an die Ver-
eine und Verbände. Auch beim Bezirk Mittelfranken können Gelder beantragt werden. Es gibt verschiedene 
Möglichkeiten der Verausgabung, Infoveranstaltung dazu am 27.4. und 2.5.2022 beim BezJR. 

Wir als SJR haben uns folgendes dazu überlegt: 

Temporäre Anpassung der Zuschussrichtlinien  

 

                  42 Delegierte 
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LEGO-Aktion 02.07.2022, 10-18 Uhr: 

Eine Sommeraktion auf dem Hugenottenplatz an dem die Vereine/Verbände die Möglichkeit haben sich vor-

zustellen und Werbung zu machen. Der SJR übernimmt die Organisation. Es soll verschiedene LEGO Bausta-

tionen geben, an denen man die Möglichkeit hat mit Kindern und Jugendlichen in Kontakt zu kommen. Wir 

bitten um Rückmeldung von den Vereinen/Verbänden, um besser planen zu können und freuen uns auf eine 

schöne Aktion. 

Über weitere Aktivitäten im Rahmen der Aktivierungskampagne wird noch beraten. Ihr könnt immer gerne 

mit Fragen auf uns zukommen. 
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5. Kassenangelegenheiten 

5a. Jahresrechnung 

Anhand der PPT-Präsentation wird die Jahresrechnung und ihre Besonderheiten erklärt. 
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Aus dem Plenum wird bemerkt, dass sich in der Tabelle ein Fehler eingeschlichen hat. Hierbei handelt es sich 

lediglich um einen Summierungsfehler, der Haushalt ist richtig erstellt.  

5b. Bericht der Kassenprüfer 

Herr Hannweg berichtet, dass er zusammen mit Frau Mantei für das Jahr 2021 beim SJR eine Kassenprüfung 

durchgeführt hat. Die Buchführung ist ordentlich und es wurden keine Auffälligkeiten festgestellt. Herr 

Drechsler dankt beiden für die Prüfung und bittet um die Feststellung der Jahresrechnung.  

Die Jahresrechnung wird einstimmig mit 42 Stimmen verabschiedet.  

 

6. Bericht des Vorstands und Entlastung 
Wie in jeder Frühjahrsvollversammlung gibt es einen Bericht über das vergangene Jahr, den Herr Elsner an-
hand der PPT-Präsentation mit den entsprechenden Verantwortlichen erläutert.   

Kommunale Jugendarbeit/beteiligt & DABEI:  

Bei der Juleica Ausbildung wurden die entfallenen Termine aus 2020 nachgeholt, der Juleica Kongress fand in 
Kooperation mit anderen Jugendringen online statt. Mit dem Angebot „Computer bauen – aus alt mach neu“ 
konnten 2 Kurse abgehalten werden und darüber hinaus wurden Rechner an Einzelpersonen, Vereine, Ju-
gendtreffs… weitergegeben. Das integrative Zirkuszeltlager Zirkus SJoRi mit 35 Kindern und Jugendlichen An-
fang der Sommerferien 2021 war ein großer Erfolg und wird auch 2022 wieder stattfinden. 

Im Rahmen von beteiligt & DABEI gab es 2 Aktionen am Hugenottenplatz zur Bundestagswahl und auch die 
Videogruppe Unbequem hat Videos zur Bundestagswahl gedreht. Ein neues P-Seminar hat mit der Juleica 
Ausbildung begonnen und mit dem Zweckverband Stadt-Umland-Bahn gab es gemeinsame LEGO und Minec-
raft Aktionen. Am Ausbau der Homepage www.beteiligt-dabei.de wird weitergearbeitet. 

miteinandER:  

Auch hier liefen viele Angebote, wie z.B. PC-Workshops, Methodenschulungen VR, Minecraft Aktionen. Mit-
einander ist über Matthias Damerow immer für Vereine, Verbände und Jugendleiter*innen zu erreichen. 
Gerne können Wünsche, Themen für Schulungen im Verein eingereicht werden.  

Demokratie leben!   

In Begleitausschuss und Jugendforum konnten insgesamt 18 Projekte gefördert werden, für die ca. 50.000, - 
Euro verausgabt wurden. Demokratie leben! war bei der Aktion zur Bundestagswahl, der Langen Nacht der 
Demokratie und dem Juleica Kongress beteiligt und es wurde ein Stadtrundgang „Rechte Kontinuitäten“ an-

http://www.beteiligt-dabei.de/
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geboten. Durch die Projekte wird versucht die Vielfalt zu fördern, Rechtsextremismus zu bekämpfen und 
darüber aufzuklären. Das Thema für 2022 lautet Klima und Demokratie. Die Mitarbeiterinnen geben gerne 
Infos und Beratung zu Anträgen. Es werden auch wieder Referenten zu verschiedenen Themen gesucht.   

Prävention sexualisierter Gewalt:  

Möchte weiterhin ein Netzwerk der Sicherheit bilden, für das Thema sensibilisieren. Es gab bereits erste 
Kontakte und Schulungen bei Vereinen/Verbänden.  Es wurden eigene Schulungen angeboten und Work-
shops beim Juleica Kongress abgehalten. Die Einsichtnahme der erweiterten Führungszeugnisse ist auch on-
line möglich.  

Stadtteilhaus: Trotz Corona-Einschränkungen fanden 2021 sowohl bei der Kinder- und Jugendarbeit, sowie 
bei der Stadtteilarbeit viele Aktionen, Workshops, Ausflüge und Angebote statt, die auch stark frequentiert 
wurden. Es hat sich gezeigt, dass der Beratungsbedarf der einzelnen Kinder und Jugendlichen steigt und sie 
Unterstützung benötigen.  

Café Krempl: Neue Homepage und Logo wurden entwickelt. Der Mittagsbetrieb konnte wieder aufgenom-
men werden mit überarbeiteter Speisekarte. Außenbestuhlung konnte umgesetzt werden und Angebote 
fanden unter Berücksichtigung der Coronabestimmungen statt.   

Vorstand: 

Die Organisationsentwicklung ist eines der Themen, die den Vorstand länger begleitet. Der Jugendring hat 
sich von 9 Arbeitnehmern vor 10 Jahren auf jetzt 30 Arbeitnehmer vergrößert. 2021 konnte die neue Ge-
schäftsstelle in der Michael-Vogel-Str. 1e eingeweiht werden. Monatliche Vorstandssitzungen, 2 Klausuren 
und 2 Vollversammlungen fanden statt. Der Vorstand engagierte sich in verschiedenen Arbeitsgruppen. 

Herr Drechsler dankt den Einzelnen für ihr Engagement, freut sich, dass so viel angeboten wurde und bittet 
um Entlastung des Vorstands.  

Entlastung des Vorstands:  42 gültigen Stimmen:  ja 42 / nein 0 / Enthaltung 0   

7. Nachwahl – 1 Beisitzer                     41 Delegierte 
Alev Bahadir vom BezJR Mittelfranken leitet als Wahlvorstand die Nachwahl. 

Christian Herrmann vom CVJM Erlangen stellt sich per Video vor, da er heute nicht anwesend sein kann. 

Weitere Wahlvorschläge gibt es nicht und es wird wie folgt abgestimmt: 

41 gültigen Stimmen:  ja 39         

9. Anträge (aufgrund der fortgeschrittenen Zeit wurde dieser Punkt vorgezogen)       40 Delegierte 

Antrag der DAV an die Delegierten: Prüfung der Machbarkeit einer hybriden Durchführung aller zukünftigen 
Vollversammlungen des SJR Erlangen mit dem Ziel dieses Angebot ab der nächsten Vollversammlung zu 
schaffen. 
Herr Drechsler erläutert: 

- Satzungsänderung von BJR wurde vorgenommen, dass diese Form der VV möglich ist 
- Vorstand ist nicht dagegen, gibt aber zu bedenken, dass es ein enormer Verwaltungsaufwand ist und 

es auch eine preisliche Frage darstellt 
- Es wird als schwierig angesehen, aber der Vorstand wird darüber beraten und im Herbst darüber be-

richten. 
- Der Antragstext ist jetzt nicht mehr änderbar 

 
Der Antrag wird unter den Anwesenden konträr diskutiert und abgestimmt.       39 Delegierte 

39 gültigen Stimmen:  ja 14 / nein 25 
Der Vorstand macht die Zusage sich des Themas anzunehmen und mit Tobias Kontakt aufzunehmen.  
                                          38 Delegierte 
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8. Schwerpunktthema: Beteiligung von Vereinen und Verbänden 
An folgenden Themen wird bereits gearbeitet: 

- Möglichkeit, Zuschussanträge online einzureichen, wird demnächst möglich sein – IT-Techniker ar-
beitet noch daran 

- Auf der Homepage soll eine Liste mit guten Referenten aufgebaut werden 
- Finanzielle Unterstützung bei Öffentlichkeitsarbeit der Vereine/Verbände – Zuschüsse über Sonder-

maßnahmen 
- Angebote von Seminaren: Tragt Themen an den Vorstand heran, kommt auch gerne auf Vorstand zu, 

wenn es nur für Eueren Verein/Verband ist – wir sind offen dafür 
- Homepage des SJR wird neugestaltet 
- Es wird eine neue Stelle geschaffen zur Unterstützung der Vereine/Verbände, die im Herbst durch-

starten soll 

- Ab 1.9.2022 gibt es im SJR eine FJS-Stelle zu besetzen    35 Delegierte 

 
Zum Schwerpunktthema wurden Gruppen im Saal gebildet, um sich dazu auszutauschen. Die Ergebnisse dar-
aus werden im Herbst bei der VV vorgestellt. 
 

10. Sonstiges 
Keine Meldungen. 
 
Herr Drechsler beendet die Vollversammlung, bedankt sich bei allen Anwesenden und betont, dass es schön 
war alle mal wieder live zu sehen.   
 
 
 
Erlangen, 15.11.2022 

 

 

 

 

         

Andreas Drechsler   Jutta Beck 

Vorsitzender   Verwaltungsangestellte / Protokoll 

 
 
 


